

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, martes 4 de octubre de 1904

NÚMERO 868

Carpintería Moderna DE ARTURO ZUÑIGA A.

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo.



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C^t 2 hasta C^t 12 el par  Zapatos cosidos 
Visítad tan bien atendido almacén

NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO.

La hora parece haber llegado cuando las medicinas pueden considerarse como un incidente solamente en el tratamiento de la tuberculosis.

La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso."

La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que sólo se desarrolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutre la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa.

Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de huevos, carne y leche, pero como los organismos extenuados no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando la

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que rellena los pulmones con nuevos tejidos vivientes y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los hipofosfitos de cal y de soda íntimamente ligados con el aceite de bacalao en la Emulsión de Scott suministran á la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortifican los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha más substancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se dedican todos los esfuerzos y el tiempo á obtener la curación, á lo menos por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que el enfermo ve bien retribuida su fe y perseverancia.



Precaución Necesaria.—No se caiga en el error de comprar una Emulsión de pacotilla por economizar unos cuantos centavos. Todo lo barato al final resulta caro y tratándose de la salud, no solamente caro, sino fatal. Recuérdese que sólo hay una Emulsión verdadera y esa es la de "Scott," que se distingue por la marca del "hombre con el bacalao á cuestas."

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero

Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

La Nueva Ferretería DE MIGUEL MACAYA

posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones los más ventajosos en plaza
¡20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

UNA FINQUITA

Cercana á esta capital como de cinco manzanas se desea arrendar por largo tiempo.
Dirigirse á Eduardo Maroto, casilla de correo 499.

LÍNEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1^a á Manchester.....£ 20. 0^o
„ 2^a á Bristol..... „ 15. 0^o

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

LA MILFLOR

JARDINERIA situada en el antiguo sitio de las Montañas Rusas. Se reciben encargos correspondientes al ramo, como coronas, cruces, anclas, buqués, canastas, decoraciones, etc., etc.

Están en venta mil matas de pensamientos de todos colores. Puntualidad y precios módicos. — CARLOS KRISTIANSEN. Floricultor.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Editor y Administrador,

Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C\$ 1-00
Números sueltos..... „ 0.05
„ atrasados..... „ 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA E IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste. apartado: n.º 86.

"EL DERECHO"

Don Sinesio Ruiz

El apreciable caballero con cuyo nombre encabezamos estas líneas, ha fallecido en la ciudad de Heredia.

EL DERECHO, al enviar su más sentido pésame a su estimable familia, lo hace extensivo a todo el Partido Republicano y en particular a la Directiva de aquella ciudad, por la irreparable pérdida que acaba de sufrir.

OBITO

En la plenitud de la vida y cuando era una esperanza para su familia, para sus amigos, para su patria, ha muerto herido por traidora enfermedad, el por muchos títulos apreciable caballero don Sinesio Ruiz.

Educado en el Colegio de Cartago, se dedicó después a la contabilidad mercantil, y sus vastos conocimientos en esa materia y su honradez indiscutible, eran prenda segura de exactitud en sus operaciones.

Como Municipio, dió pruebas de que era hombre que no sólo tenía familiaridad con los números, sino que con su sano criterio sabía abordar difíciles cuestiones administrativas.

Su modestia, su severidad catoniana y su genial franqueza, que á veces parecía ruda, cautivaban á quienes le trataban y lo hacían ser querido y respetado.

Su familia pierde al amoroso jefe que se desvelaba por su bienestar; sus amigos, al consejero leal y prudente; Heredia, al ciudadano independiente é incorruptible; y nuestro Partido, á uno de sus mejores miembros.

Vaya al enlutado hogar del noble amigo que se fué, la demostración de nuestra sincera pesadumbre.

UNOS REPUBLICANOS.

Heredia, octubre 4 de 1904.

De todos colores

Partidarios como somos de la libertad de la Prensa, aplaudimos

la aparición de la bonita revista titulada "De todos colores," porque ella viene á llenar un vacío que se notaba en nuestra vida periodística: la de expresar ideas por medio del lápiz.

Trae en su número primero un cortés saludo á la prensa nacional, en el cual se nos presenta el señor Cumplido, de rigurosa etiqueta, ofreciendo su mano á todos los periódicos del país. Nosotros correspondemos al saludo, deseándole gran número de suscritores de esos que pagan á la sola presentación del recibo; que es lo mismo que deseárselo larga y tranquila vida.

El segundo grabado, "El plato del día" es la nota cómico-política que ha gustado más, y que por lo bien expresada, ha sido comprendida hasta por los *analfabetas*.

Sobre un inmenso queso hállase colocado un artístico sillón que lleva en su espaldar la significativa fecha "1906."—Tocando el queso próximo al sillón, véase una *ratilla*, en la cual todo el mundo ha reconocido á cierto Jefe de un grupo que entra y sale de la Casa Presidencial, como Pedro por su casa.

Detrás de éste, vemos otro ratoncillo haciendo piruetas para subir al plato; pero el pesado kepis que lleva en su cabeza debe ser un estorbo insuperable para que pueda acercarse al codiciado sillón: porque allí no más, con mirada melancólica y muy próximo al travieso ratoncillo, está el pueblo, representado por un hermoso ejemplar felino que nunca permitirá que se le suba á las barbas quien quiera llegar al queso de tan mala manera.

A la izquierda del plato aparece un negro ratoncillo haciéndole puños al sillón. Si lo que lleva en la cabeza es un bonete, es indudable que él representa una agrupación que en las actuales circunstancias no tiene razón de ser.

Más á la izquierda aun, en primer término, un hermoso roedor en actitud pacífica, cómodamente sentado, como quien espera tranquilo y ve con desdén las piruetas que hacen los pequeños *grandes hombres*: está representando á un conocido partido. Indudablemente que el hábil dibujante conoce al dedillo nuestra verdadera situación política; porque al presentarlo en tan gran proporción y tan bien provisto de carnes, ha demostrado que no se acerca al queso por hambre y que debe de tener alientos para llegar á lo más alto, sin violentar sus fuerzas físicas como lo están haciendo los impacientes ratoncillos.

Allá lejos, prisionero en patentada ratonera, conocida con el nombre de Golfo Dulce, nos parece ver á un *subteniente* luchando por librarse de aquella prisión que lo pone en condiciones

de no poder lanzar ni una mirada al simbólico sillón, como lo están haciendo otros tres ratoncillos que en actitud bobalicona no apartan los ojos de la meta de sus modestas aspiraciones.

Y por último, en actitud belicosa aparece un conocido *gallito* que en otro tiempo dió mucho juego y que hoy, los que más le admiraron, le tienen amarrado á fortísima estaca.

El último de los grabados es también ingenioso. "Se prohíbe pasar con bultos por dentro del Parque", no tiene otro defecto que es el de no aparecer en él algo que exprese el miedo que se apodera de los del Principal, cuando se acercan por allí esos bultos sospechosos, lleven ó no los *tontillos* por delante ó por detrás.

Como no somos los republicanos hombres muy versados en letras, dejamos el trapajo de criticar, ó más bien de elogiar la parte literaria, al conocido señor de Gontrán, único llamado á desempeñar esa difícilísima tarea, que aquí como en todas partes, sólo pueden tratar los hombres *leídos y escritos*.

Efectos del divorcio en Norte América

Hace diez años, los norteamericanos se enorgullecían de su enorme excedente de nacimientos. Hoy empiezan á inquietarse ante la disminución de su legendaria fecundidad.

Mientras en el último tercio del siglo XIX las familias de 10, 15 y hasta 20 hijos eran muy comunes, hoy son raras las proles de cinco ó seis.

Obsérvase acerca de este particular un fenómeno curioso: á medida que la riqueza individual ó nacional ha ido aumentando en los Estados Unidos, la cifra de nacimientos ha venido descendiendo en proporciones alarmantes.

Los principales periódicos de los Estados Unidos, ante la corrupción espantosa y la disolución, con que amenaza el divorcio á aquella nación, justamente alarmados, han abierto una campaña contra el divorcio.

El "New York Freetmans Journal" dice:

"En estos días de progreso nos enorgullecemos de carruajes sin caballos, de pólvora sin humo, de telégrafo sin hilo y, en breve, si no se pone algún remedio pronto y enérgico, tendremos *madres sin hijos é hijos sin madres*."

Durante un espacio de veinte años, los tribunales de los Estados Unidos han pronunciado más de 500,000 sentencias de divorcio.

OFICIAL

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Nombra á la señorita Julia Angulo para segunda maestra de la escuela de niñas de Puntarenas, en reemplazo de la señorita Angelina Bonilla, que ha presentado renuncia de su empleo.

—En consideración á que el acuerdo número 22 de 12 de marzo de 1903, en virtud del cual se restableció el pago de la suma de veinticinco colones mensuales en favor de cada

uno de los Inspectores y Visitadores de escuelas para gastos de locomoción, no establece diferencia alguna entre las visitas que practiquen en el lugar de su residencia, las cuales no les ocasionan ningún gasto, y las hechas fuera de él; y á que conviene aclarar ase punto á fin de evitar las dudas que puedan presentarse con ese motivo al practicar las liquidaciones del caso, *acuerda*: El número de visitas que el acuerdo arriba citado exige para que los Inspectores y Visitadores perciban íntegra ó proporcionalmente la suma fijada para gastos de locomoción, debe entenderse por visitas practicadas fuera del lugar de la residencia de aquellos empleados.

GRACIA

Rebaja á los reos Ramón Arguedas Vargas, Próspero Castro Murillo, David Jiménez Mena, Elías Porras Masís y Modesta Zambrana Espinosa, de robo los tres primeros, lesiones el cuarto y hurto el último, la décima parte de las penas referidas.

OIGAN NUESTRAS DAMAS

¿QUE ES EL FEMINISMO?

He leído en varios periódicos la noticia de haber muerto el periódico feminista "La Fronde", que se publicaba en París. La noticia no es exacta. "La Fronde" se ha transformado en una revista de feminismo, y su Directora, Mad. Margarita Durán dirige un importante periódico diario muy avanzado, que se intitula "L' Action".

Así, pues, lo que se había considerado por muchos como una derrota, constituye uno de los principales triunfos del feminismo. Pero se me ocurre preguntar: ¿qué es el feminismo? Se ha abusado tanto de esa palabra que ya no resulta la expresión de una idea, sino una multitud de ideas diferentes y opuestas.

Nada importaría la cuestión de nombre si con él no se desvirtuase la significación y se provocara la lucha.

Para unos, el feminismo es la hegemonía de la mujer, el despótico dominio femenino, el cambio de misión social que convertiría el mundo en una gran *Isla de San Balandrán*, destruyendo el hogar y la familia.

Nada más lejos que eso; el feminismo es sólo la proclamación de los derechos individuales de la mujer, el reconocimiento de la igualdad entre todos los individuos de la especie humana, la cesación de una esclavitud intelectual y material, vergonzosa para nuestro sexo.

Es tan justa, tan legítima esta aspiración de la mujer á que se reconozcan sus derechos, á ilustrarse, á dejar de ser esclava, que no puede menos de ser simpática, si no se desvirtúa con los delirios que se atribuyen al feminismo.

Los países más adelantados de Europa y América son los que abren las puertas de todas las carreras á la mujer, los que la dignifican y la respetan.

Hay que no olvidar que la madre es la educadora del hombre, y que para formar hombres dignos, virtuosos é ilustrados, es preciso que ellas lo sean.

El poco saber envanece á las mujeres, la verdadera ciencia las haría modestas, y cuando la cultura en ellas fuese general, ninguna podría alabarse de poseerla.

Es vergonzoso decir que la mujer

no tiene más carrera que el matrimonio; las condiciones de la vida moderna hacen que quede un gran número de mujeres que no pueden encontrar ese *marido indispensable* para mantenerlas, y es mucho más justo abrirles las puertas de los trabajos honrosos para que ganen la subsistencia, que considerarlas como seres inútiles, que han de vivir sólo á costa del hombre.

Esta es la verdadera tendencia del feminismo: no sacar á la mujer del hogar, no hacer de ella un *marimacho* ó una *marisabidilla*, sino facilitarle el camino para que pueda ganar dignamente el sustento siempre que lo necesite.

Es curioso lo que ha pasado recientemente en los Estados Unidos, uno de los países más feministas, y que pretende cerrar á las mujeres las puertas de las Universidades.

Una gran protesta se ha alzado contra esta medida, y se ha pedido la opinión de los profesores de casi todas las Universidades de Europa. El resultado ha sido favorable á la mujer.

Todos declaran que no han tenido motivos de queja por haberlas admitido en sus aulas, y resulta que comparadas con los alumnos, entre ellos existen los mayores talentos y las mayores nulidades, teniendo ellas la ventaja de la igualdad en el término medio.

Sólo un profesor de Oxford dice que en las clases de física las alumnas molestaban á sus colegas masculinos por ocupar los primeros asientos, impidiéndoles ver con sus enormes sombreros.

En España se nota una marcada tendencia hacia el feminismo bien entendido, haciendo que se dedique á estas cuestiones preferente interés.

ARA.

De Grecia

4 de octubre de 1904.

No por temor de que nuestras filas republicanas estén desorganizadas, no tampoco por dar principio á trabajos de política general, sino por tratar en reunión general el asunto de nueva Municipalidad, y también por hacer desaparecer las muchas y criminales noticias de nuestros enemigos políticos, es que por mi medio, como Secretario que soy del Club Republicano de esta ciudad, he hecho y estoy haciendo invitaciones á los nuestros para una reunión que tendrá lugar el día 16 de octubre corriente á las doce del día, en la casa que habita don Ramón Quesada B.

Así pues, es de más que algunos nerviosos enemigos se figuren planes políticos, temor de perder soldados de nuestras filas ó prematuros trabajos generales; queremos sí pensar mucho en los que el entrante año han de componer la muy honorable Corporación Municipal; queremos que estas personas sean elegidas por el pueblo en general, que los electores se impengan de el deseo unánime del pueblo, que no hay duda será también deseo de éstos, para elegir representantes en tan delicado puesto. Sin embargo, nada debe extrañar á éstos, puesto que ellos no descansan ni un momento, ya por medio de cartitas, ya en corrillos, en fin de cuantos medios pueden, se valen para dar caza á humildes labriegos.

La opinión de algunos amigos, así como mía, es la de trabajar por personas de carácter y animadas por el

ULTIMAS NOVEDADES En zapatos de "Sport", con suelas y tacones de caucho, lona blanca ó de color, altos ó bajos etc. Pantuflas chinas, de género bordado; de petatillo, de piel de lagarto etc. Escarpines de cabritilla, varios colores. etc. Mi calzado se manda á todas partes: **Libre de gastos** **EMILIO ARTAVIA.**

espíritu de progreso, y para nuestra proponemos los siguientes candidatos:

Propietarios: don Emilio Serrano, don Hermenegildo Bolaños y don Felipe Chacón. Suplentes: don Oscar Kopper y don José Chayerri.

Pronto, pues, señor Director, le contaré el resultado de los trabajos que se hagan por nuestra parte y por los contrarios, procurando que no pase desapercibida ni la más pequeña nota en la tan temprana campaña política.

G. BARAHONA B.

De Liberia

En esta provincia todavía existe la mala costumbre, por desgracia tolerada en algunas épocas, de no separar ó llevar á la detención á los que riñen en público á mano limpia. De esto generalmente resulta que el débil saca arma y hiere al contrario. Así sucedió á fines del pasado julio, entre Bonilla y Jarquin. Viéndose éste dominado por aquel sacó su arma, y ¡zas! por nada le manda á la región etérea.

En la villa de Cañas acaba de pasar un hecho grave, originado por esa misma mala costumbre.

A la una y media de la mañana del 16 del corriente en el establecimiento de licores de un señor Antonio, se agarraron (como decimos nosotros), los policías de orden y seguridad, Julio Bolívar y Zacarías Delgado. Como ambos son tenidos por guapos, el público bebedor hizo círculo para que tales gallos pudieran darse á sus auchas de espalozos y picotazos. Así las cosas, entró á dicho establecimiento don Aristides Saborío, quien trató de separarlos.

Observando el otro policía espectador llamado Fulgencio Martínez, el empeño que tenía Saborío de que aquello terminara, se disgustó, lo injurió y le dió un golpe. Saborío se limpió la sangre y le disparó un tiro con el revólver que portaba, con el que le causó la muerte en el mismo acto.

Como es de estilo, enseguida la autoridad tomó cartas en el asunto.

¡Cuánto escándalo! Un establecimiento de licores abierto á la una y media de la mañana; dos policías de orden y seguridad luchando á espuela y pico dentro del mismo establecimiento; otro policía de orden y seguridad impidiendo que Saborío (que desempeñaba el empleo de policía de Colorado), pusieron en paz á los policías energúmenos; y por último, éste herido y el otro, muerto.

Ahora cabe preguntar: ¿dónde estaría refugiada á la hora dicha, la tan zarandeada Leyde Licores?

UN VECINO.

Setiembre 27 de 1904.

CRONICA

Unión Centro-Americana

Fácilmente se ve que ésta se hará, pues corren rumores de que fuerzas de Zelaya han sido enviadas contra Honduras.—"La Unión".

"Respuesta"

á una gacetilla de "El Derecho" porque lo cortés no quita lo valiente. La divergencia en opiniones políticas no implica oposición en sentimientos de amistad.

Leyendo lo que dice "La Unión" en la gacetilla que en el párrafo anterior reproducimos, pensamos que: No creímos nunca que el colega

tuviera siquiera la idea de fusionarse con los civilistas, no; lejos de eso hemos pensado que como Ud. es la herencia de "La Unión Católica" jamás podrá llegar políticamente á transaccionar con un partido que en el 92 le diera con el sombrero en la cara.

Saludamos

á los señores Licenciados don Leonidas y don Alberto Pacheco Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario el primero y Secretario el segundo ante la República de Panamá, quienes han regresado á Costa Rica después de cumplida su misión diplomática.

No vemos el motivo

por qué el Inspector General de Enseñanza diera orden para que sean suspendidas las conferencias pedagógicas en todos los centros de educación de esta provincia. Oportunamente informados sobre el particular, diremos algo, entrando en consideraciones sobre la importancia de las conferencias entre maestros. Hablamos, por supuesto, de conferencias pedagógicas y no demagógicas y sediciosas, como se supone sean muchas de las llevadas á cabo. No hay que ponerse nerviosos por tan poca cosa. La Inspección debía haber observado más... antes de que le dieran... espasmos, etc.

Correo

La Administración General de correos avisa que el jueves próximo se despachará correo para Europa y Estados Unidos por vía New Orleans.

En el discurso

de nuestro amigo don Marciano Acosta publicado el sábado se le escaparon algunos errores al corrector: en 1ª columna dice "estemos aquí" y es "estamos aquí"; 2ª columna, línea 1ª dice "expecia": no siendo sino experiencia: columna 3ª dice "frutos del pensamiento" y es "pensamiento" lo mismo que otros de menos importancia.

Polvos para resucitar

El Dr. Littlefield, de los Estados Unidos, acaba de inventar, después de largos años de experimentos, unos polvos que sirven para volver la vida á animales personas que acaben de morir.

Las pruebas hechas últimamente ante personas respetables, no han dejado lugar a duda, respecto al maravilloso descubrimiento.

El inventor mata un perro ó un gato, ya osfixiándole, ya ahogándole en agua; una vez bien muerto el animal, lo mete en una etufa donde echa los maravillosos polvos, y á los quince minutos el animal sale vivo.

El Gobierno ya concedió permiso á este doctor, para que siga haciendo experiencias en personas muertas.

Derrumbe

La línea del ferrocarril del Atlántico está interrumpida desde el domingo á causa de un derrumbe por Las Lomas. Se ha estado trabajando con una actividad admirable, de día y de noche, para que quede expedito el tráfico.

La Tosca

Actualmente está estudiando la banda militar de esta capital esta preciosa obra. Probablemente se tocará en el recreo del próximo domingo.

Desaparición

de un edificio trágico.—Según escriben á "Le Temps" desde Belgrado, el Gobierno servio ha decidido el derribo del antiguo "Konak", de trágica memoria, sustituyéndolo por un

nuevo edificio que formará parte del moderno Palacio Real.

Hace notar el corresponsal la circunstancia de que la cámara del viejo "Konak" donde aparecieron asesinados el Rey Alejandro y la Reina Draga, fué precisamente la misma en que nació el actual monarca.

El Palacio Real mederno fué edificado por orden del Rey Milano.

Conclusión

del octavario de la Virgen de Mercedes.—El sábado á las 6 p. m. en la iglesia de la Merced hubo rosario y enseguida sermón por el Presbítero Quesada; en ese mismo acto cantó el joven Moisés Castro Sánchez el ave maría, quedando la concurrencia bastante complacida por lo bien cantada. El joven Castro Sánchez fué objeto de calurosas felicitaciones una vez terminado el acto religioso. En a visita de altares cantó también, en el último, don Alejandro Aguilar, nuestro tenor costarricense; quedó como era de esperarse, admirablemente.—(Comunicada).

Nupcial

Don Emilio Araya, posta ambulante á Limón, piensa dentro de poco doblar la serviz ante el altar de Himeño. Su compañera será la simpática señorita Lastenia Cascante.

Enviamos á la futura pareja los más sinceros votos de eterna felicidad.

Otra

Don Victor Granados también se casa con la señorita Avelina Quesada. Que sean muy felices.

Acera

Llamamos la atención de quien corresponda acerca del obstáculo que hace algún tiempo se está presentando en la que está esquina opuesta al establecimiento de don Ramón L. Roldán. Después que arreglaron dicha acera, le echaron tierra encima y resulta que cuando llueve se imposibilita por completo el paso, porque se hace un fango terrible. Ojalá que se remedie dicho mal.

Agente de Policía

Con motivo del fallecimiento del señor Basilio Solórzano, Agente de Policía de Mata Redonda, parece que gran número de vecinos de aquel lugar, opinan porque se nombre en dicho puesto al laborioso y honrado vecino don Cecilio Acosta. A juzgar por la opinión de personas autorizadas, el señor Acosta es merecedor, por todos conceptos, al puesto indicado.

Llamamos, pues, la atención de quien corresponda, para que se tome en consideración esta excitativa.

Manuel Castro Quesada Abogado

OFICINA, Avenida Central, n.º 204 E. Bajos de la casa de doña Juana A. v. de Echeverría.

Los sorprendentes

resultados en el tratamiento de las enfermedades de la vías urinarias que han dado las Píldoras y la Inyección Palmer, han hecho que su uso en general. La gonorrea más vieja la curan en cinco días.—"La Violeta".

Se acabaron

las calenturas, la malaria desapareció, el paludismo, por rebelde que sea es combatido con éxito por las píldoras blancas y negras.—"La Violeta".

Economía

Compre Ud. madera de cedro seca y en el más buen estado y ú precios sin competencia, en el GRAN DEPÓSITO de Wathen, y Monteclegre situado á 125 varas al Norte del templo de la Soledad, calle 25 Sur.

Hágale Ud. una visita y quedará complacido.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT Co.º empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A

En la antigua oficina

del Licenciado don Félix Arcadio Montero, despahan ahora, Aristides Montero y Guillermo Obando.

Se hacen cargo de asuntos civiles, defensas de todo género, estudio y factura de escrituras, como de todo otro negocio relacionado con la abogacía.

4ª Avenida Este, N.º 176.

GUILLEMO OBANDO.

ARISTIDES MONTERO.

San José, 5 de Setiembre de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana que termina el día 1º de Octubre de 1904.

Vapor	Llegada á Limon	Salida	Destino
ELLIS.....	En puerto.....	Miércoles.....	N. O.
APPMATOX.....	Miércoles.....	Jueves.....	Bristo
RRADFORD.....	Miércoles.....	Sábado.....	N. O.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

Salvavidas
para **Dispépticos**

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale a mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 7

SONDULIN

EL BETÓN DEL PORVENIR. — NEGRO Y AMARILLO. (Russet). La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

El SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave, y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende a menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido a que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante — 2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje a consecuencia de la lluvia. — 3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, lavándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

Pagés & Cañas,
San José.

CERVECERIA

TRAUBE

CERVEZA NEGRA

LAGER BEER

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT POTERR

Dr. E. A. Friis

—Cirujano Dentista Americano—

EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro

CALLE DEL TRANVIA

La oficina está abierta todos los días { de 7á 11 a. m.
" 12á 5 p. "

Los domingos y días de fiesta hasta las 11.

A mis clientes favorecedores

tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi TALLER DE ZAPATERIA á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª O esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco CALZADO DE PIELS DE LO MAS FINO que viene al país, FORMAS DE ESTILOS MODERNOS, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapatería del país.

Ramón Soto H.

EL BOSQUE

Hotel y Restaurant

De Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIABO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicio, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

LOS JAPONESES TRIUNFAN

De esta fecha en adelante queda establecida la **NUEVA FUNERARIA** de Enrique Azofeifa G., en la Calle 25 Sur que conduce á los Desamparados, y contiguo á la Plaza de Ganado; donde encontrarán mis favorecedores un variado y completo surtido de **ATAUDES** y otros objetos como **TIJERETAS, COLCHONES, ETC., ETC.**

Precios más bajos que en cualquier otra parte, cuando menos un diez por ciento de rebaja.

Servicio á toda hora

San José, 8 de Agosto de 1904.

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"

La Librería y Papelería de Antonio Padrón
SE HA TRASLADADO A
LA CALLE CENTRAL SUR, CASA DE D. A. AGUILAR